



## PRIMERA

**Lanzan frente para evitar retrocesos**

Académicos, juristas, exconsejeros electorales y activistas conformaron el Frente Amplio Democrático, que buscará detener una reforma electoral sin consenso y regresiva. / 5

**PUBLICAN DESPLEGADO**

# Arman frente contra reforma regresiva

POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gomm.com.mx

Ante un clima de alta tensión institucional y la inminencia de una reforma político-electoral, un amplio grupo de ciudadanos, académicos, juristas, periodistas, exfuncionarios públicos y organizaciones de la sociedad civil anunció la conformación del Frente Amplio Democrático, un movimiento plural, sin filiación partidista, que busca impedir retrocesos en materia de democracia si garantiza autoridades electorales autónomas e imparciales, elecciones libres y competitivas con posibilidad real de alternancia, representación legislativa proporcional al voto ciudadano, prohibición de la sobrerepresentación, respeto al pluralismo político y fortalecimiento de la noción de ciudadanía.

En un documento fundacional, el Frente advierte que en el debate público actual se ha planteado una reforma que, lejos de fortalecer el sistema democrático, implica riesgos claros de regresión en autonomía

**APUESTAN POR UNA ENMIENDA QUE GARANTICE autoridades electorales autónomas e imparciales, elecciones libres y competitivas, y posibilidad de alternancia**



**La imposición de una reforma sin el consenso de todas las corrientes políticas, incluidas las de oposición, reflejaría la verdadera intención de cerrar cualquier posibilidad de alternancia política.”**



**El método democrático, basado en la deliberación y el consenso, ha sido desplazado. Frente a ello, la ciudadanía organizada tiene la responsabilidad histórica de actuar.”**

**FRENTE AMPLIO**

institucional, pluralismo político y equilibrios constitucionales.

Los firmantes recuerdan que México sí atravesó una transición democrática construida a partir del diálogo, el acuerdo plural y la deliberación entre fuerzas políticas, sociedad civil y academia, proceso que permitió edificar instituciones, como Valdés, Lorenzo Córdova, Lourdes López, Manuel González Oropeza, María del Carmen Alanís, María Marván, Mauricio Merino, y Teresa González Luna.

Además, Angélica de la Peña, Aurelio Nuño, Cecilia Soto, Claudio X. González, Cesar Astudillo, Clara Sheerer, Demetrio Sodi, Denise Dresser, Dulce María Sauri, Emilio Álvarez de Icaza, Francisco Labastida, Germán Martínez, Guadalupe Loaeza, Ildefonso Guajardo, Jorge Castañeda, José Narro Robles, José Ramón Cossío, Lía Limón, Luis de la Barreda y Margarita Zavala.